

## **TÉRMINOS SECTOR TERCIARIO**

### **1. Sector Terciario**

Término de Geografía Humana relativo a las actividades económicas.

Significa actividad económica que se basa en dar servicios a la población.

Consiste en todo un conjunto de actividades diversas que pueden clasificarse en servicios públicos (sanidad, educación, administración, etc.) o privados. Los que más aportan al PIB son los relacionados con el comercio, el transporte y el turismo. Los trabajos más productivos, competitivos y muy bien remunerados exigen alta cualificación de los trabajadores. También existe un terciario banal poco cualificado y escasamente remunerado. Es el sector económico dominante en la España actual, trabaja más del 60% de la población activa.

Ejemplo: La Población Activa Española empleada en el Sector terciario se acerca al 70% del total. Es el sector económico más dinámico y el que más € aporta al PIB Nacional

### **2. Balanza de Pagos**

Término de G<sup>a</sup> Humana relativo al Comercio Exterior.

Significa registro económico que recoge las importaciones y exportaciones de un país a lo largo del año.

Consiste en un registro que recoge los intercambios comerciales, financieros, inversiones y todo tipo de transacciones que realiza un país con otros a lo largo de un año. El caso Español es paradigmático, la Balanza comercial es deficitaria (por la dependencia de los hidrocarburos) y la balanza de pagos es positiva por el turismo y transferencias de capital.

Ejemplo: España en el 2015 tuvo una balanza de pagos con superávit, por el buen comportamiento de las exportaciones comerciales, la caída del precio de los hidrocarburos y la pujanza del turismo.

### **3. Comercio Exterior**

Término de G<sup>a</sup> Humana relativo a los intercambios de mercancías con otros países.

Significa importar o exportar mercancías a/ con otros países.

Consiste en las relaciones comerciales que realiza un país con el exterior. Normalmente se refiere al intercambio de productos. Todas las transacciones se recogen en la Balanza Comercial que en el caso español suele ser deficitaria.

Ejemplo: España tiene una Balanza Comercial ligeramente deficitaria pero con un volumen de intercambios cercano a los 300.000 millones de Euros, propio de un País Industrial de Servicios, la mayor parte de nuestros intercambios son con los Países de la UE.

#### 4. Red de transportes

Término de G<sup>a</sup> Humana relativo al sector terciario.

Significa conjunto de infraestructuras y medios que hacen posible la movilidad de las personas y mercancías entre unos lugares y otros.

Consiste en todo el conjunto de infraestructuras o construcciones fijas (carreteras, red ferroviaria, autopistas aéreas, puertos, etc.) y medios o elementos móviles (coche, tren, avión, barco, etc.) que hacen posible el desplazamiento. El transporte puede ser por carretera, ferroviario o marítimo. La red de transportes española está viviendo una transformación, persigue rapidez, calidad y acabar con los desequilibrios regionales.

Ejemplo: España tiene una red de transporte muy desarrollada que le permite la conectividad y articulación de todo el territorio, destacando el transporte por carretera (370.000 km), con una moderna y extensa red de Autovías.

#### 5. Infraestructuras de servicios

Término de G<sup>a</sup> Humana relativo al sector terciario.

Significa equipamientos necesarios para el funcionamiento de un país y para dar cobertura a los servicios de la población.

Consiste en el conjunto de instalaciones, medios, que generalmente realizan los poderes públicos, que tienen como objetivo cubrir las necesidades de la población y que el país funcione. Engloban: Hospitales, colegios, Institutos, residencias, juzgados, ministerios, entidades financieras, red de transportes, etc. A mayor desarrollo mayor equipamiento de servicios.

Ejemplo: España cuenta con una importante infraestructura pública en lo relacionado con la sanidad y educación.

#### 6. Infraestructura turística

Término de G<sup>a</sup> Humana relativo al sector terciario.

Significa equipamientos necesarios para el funcionamiento de todo lo relacionado con el turismo.

Consiste en el conjunto de medios, instalaciones, servicios que tiene un país para cubrir las necesidades de los turistas que llegan en su periodo vacacional como hoteles, medios de transporte, restaurantes, actividades de ocio, etc.

Ejemplo: según datos estadísticos del Foro Económico Mundial de 2015 España por sus infraestructuras turísticas es la 1<sup>a</sup> potencia mundial

#### 7. Turismo rural

Término de Gª Humana relativo al sector terciario. Modalidad de turismo

Significa vacaciones realizadas en el mundo rural, en pequeños pueblos.

Consiste en viajar a zonas relacionadas con el campo con el objetivo de realizar actividades en contacto con la naturaleza, conocer la gastronomía, folclore tradicional o cultural de los pueblos. Los lugares de residencia son casas populares rehabilitadas. Normalmente es un turismo de interior que se fomenta durante todo el año.

Ejemplo: el turismo rural en los últimos años ha crecido mucho en el interior de España. Es un turismo de calidad que conjuga buenas instalaciones con la tradición, la cultura y la naturaleza. Pueblos de la Sierra de Cazorla.

## 8. Turismo cultural

Término de Gª Humana relativo al sector terciario.

Significa vacaciones utilizadas para conocer el patrimonio histórico- artístico de los distintos lugares. Consiste en una modalidad de turismo que resalta los aspectos culturales que oferta un determinado destino turístico, ya sea un pequeño pueblo, una ciudad, una región o un país. En los últimos años ha cobrado cierta relevancia como alternativa o complemento del turismo de sol y playa. Precisa de recursos histórico-artísticos para su desarrollo. Es más exigente, de mayor calidad y menos estacional.

Ejemplo: Sevilla es una ciudad que atrae al turismo cultural por su patrimonio histórico artístico (catedral, Reales Alcázares, etc), tradiciones y folclore (Semana Santa, Feria)...

## 9. Desarrollo sostenible

Término de Geografía General relacionado con el medio ambiente.

Significa equilibrio entre el crecimiento socio económico y la conservación de la naturaleza.

Consiste en un plan de medidas encaminadas a que el desarrollo de la sociedad se fundamente en un crecimiento económico que respete la naturaleza para que la vida futura en el planeta sea posible. Conjunto de medidas que defienden el crecimiento sostenible como principio de la sociedad del bienestar.

Ejemplo: Las medidas llevadas a cabo para respetar el Parque de Doñana o recuperar la costa andaluza

## 10. Globalización

Término de Geografía General relativo a las relaciones internacionales.

Significa mundialización de las relaciones.

Consiste en las interacciones económicas, políticas, culturales y sociales a escala mundial debido a los avances tecnológicos e informáticos a partir de las últimas décadas del siglo XX. Esa interrelación no es equilibrada porque genera relaciones de dependencia entre los países ricos y los pobres. Se ha impuesto el modelo de los países occidentales (democracias liberales) en detrimento de la cultura, economía y forma de vida del resto de los países. Desde una perspectiva estrictamente económica se puede definir como: tendencia de los mercados y de las empresas a extenderse por el mundo, sobrepasando las fronteras nacionales.

Ejemplo: Las Redes Sociales, son formas de comunicación del mundo globalizado, porque abarcan a todo el planeta y utilizan avances tecnológicos recientes como telefonía móvil, internet, satélites de comunicaciones, etc.